

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## El valor de las actas

Está ya hecha la proclamación de los diputados electos. ¿Cuántos de ellos no lo habrán sido con actas robadas? Hay gente «bien» y hasta hombres que parecen de bien, incapaces por de contado de apoderarse de lo más insignificante ajeno contra la voluntad de su dueño, que no sienten, sin embargo, el menor escrúpulo cuando roban un acta y que acaso creen que por su habilidad y per sus travesuras rateriles electorales merecen una recompensa.

Pero ¿el que roba un acta sabe bien lo que roba? Por lo pronto si al comienzo de sus carreras políticas les hubieran robado las suyas a todos los que han sido ministros, a buen seguro que ninguno de ellos, sin haber ostentado la diputación a Cortes, ostentaría la de ex consejero de la Corona; y no habiendo sido ministro, dicho se está que no cobraría las siete mil quinientas del ala. Luego... robarle el acta a cada uno de esos señores habría valido tanto como sacarles de la faltriquera treinta mil duros.

Supongamos que los despojados de las actas hubieran sido quienes, merced a ellas, a la influencia política lograda y a la notoriedad en el Parlamento y en el desempeño de los altos cargos adquirida, tienen bufetes de abogado que producen de quince mil duros para arriba, son consejeros de compañías poderosas, se han metido en empresas lucrativas y habiendo venido aquí punto menos que con una mano detrás y otra delante, llevando las botas con los tacones torcidos y comiendo en el antiguo Fornos el cu bierto de las doce de la noche, porque sus recursos no daban para más, han hecho grandes fortunas. El robo perseverante y continuado de las actas a dichos señores, o el robo de la primera, con lo cual puede que no hubieran conseguido la segunda, ¿cuántos millones no representaría?

Porque no hay que darle vueltas: la mayor parte de los aludidos, son lo que son por la política, han subido como la espuma por la política y muchos no andan dando sablazos, por la política. Esta es la verdad. De donde se infiere cuán grandes ladrones son los que roban actas, y cuán productivas son las actas, aunque se roben. Y así se explica que sean tan tentadoras, que tengan tantos atractivos. Salvo las excepciones, al hombre que le propusieran la aceptación de un acta y no pensase granjear provecho de ella, debería tenerse por insultado, primero, porque el ser servidor y recadero de todo el mundo, es bien desagradable y en segundo lugar, porque el cargo, si ha de desempeñarse en conciencia y a conciencia, es abrumador. Pues no, señores; el acta, si se ofrece, se acepta de mil amores y no escroviéndose se busca como el sediente la fuente de las aguas que cual lleva a las gentes maliciosas a la creencia de que el acta es un filón.

Y no lo será para algunos, pero para no pocos ha sido un Petosí. Así la defienden ellos con uñas y dientes.

Miguel Peltázar.

## Casa Belmonte

Esta casa está verdaderamente acreditada por su variedad, por sus buenos y bonitos muebles y por sus precios baratos. Gran surtido en toda clase de muebles. Se construye todo mueble de encargo. Con sus precios y pidan catálogos y presupuesto que les conviene. Somniers. Lenas. Borrás. Todo Barito. Soción de artículos de bisutería. Cermán y Teléfono 71.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha salido para Valencia con objeto de asistir a las fiestas de la Coronación de la SSma. Virgen de los Desamparados el Notario público de esta ciudad don Marcos Sanz Martínez, el cual lleva la representación de la Adoración Nocturna de Cartagena.

Notas varias

En atento besamano nos comunican don Antonio Gómez Tomás, Procurador de los Tribunales, haber establecido su despacho en la calle Castr. Santos número 48.

Agradecemos la atención y los deseos muchos éxitos profesionales.

—En la parroquia de Santa María de Gracia ha hecho su primera Comunión el niño Rafaelito Gómez de los Reyes, hijo del maestro mayor de la fábrica de torpedos don Orenacio Gómez Zamudis.

—Ayer fué un día felicísimo para don Manuel Alonso y su distinguida esposa doña Aurora Rivas, pues su precioso niño Ricardo tuvo la dicha imponderable de recibir por vez primera la Sagrada Comunión en la Antigua Catedral.

Con tal motivo obsequiaron espléndidamente a sus muchas amistades.

Un bautizo

A las siete de la tarde de ayer recibió las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que dio a luz, la distinguida señora doña María de los Angeles Egidio, esposa del industrial de esta plaza don José Casad.

Fuó cristianada por la bella y simpática señorita Piedad Castillo y el niño Adolfo Egidio.

A la ecófita se le puso por nombre el de María de la Caridad Piedad.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados por los señores de Casad.

Enviarnos nuestra enhorabuena a los dichos padres.

Enfermos

Se encuentra enfermo el Capitán del Regimiento de Infantería de Marina, don Rafael Granados.

## El cumpleaños de S. M.

El próximo día 17, cumpleaños de S. M. el Rey don Alfonso XIII, se verificará en el Palacio de Capitanía General, la acostumbrada recepción oficial, a la que asistirán todos los generales con mando en plaza y comisiones de todos los cuerpos de Ejército, Armada, eclesiástico y cuerpo consular.

Una compañía con bandera y música de Infantería de Marina rendirá los honores correspondientes.

## Señor de impedidos

Como ya hemos anunciado, el domingo a las 7 de la mañana saldrá en procesión S. D. M. de la iglesia del Sagrado Corazón para visitar y dar la Comunión a los impedidos de aquella parroquia, cuyas familias debería avisar con prontitud, si no lo han hecho, en el despacho de la iglesia.

Mañana depusimos a ceptar el recozrido que ha de hacer la procesión.

JUNTA

de protección a la infancia  
Número presiado hoy

97

## Asociación de Cultura Musical

«Concierto Gieseking»

Ayer a las once y media de la mañana tuvo lugar en el teatro de la plaza del Rey el séptimo concierto de la Asociación de Cultura Musical. Estuvo a cargo del eminente pianista francés *Walter Gieseking*, el que comienza ejecutando la «Partita en si bemol mayor de Bach».

En todos los tiempos de la mencionada obra, el concertista (cada uno de los que va trayendo la Asociación nos parece mejor) con maestría considerable, exquisita interpretación y gusto extraordinario nos cautiva y deleita hondamente, por lo que recibe del distinguido y selecto auditorio ovaciones prolongadas.

En la segunda parte del programa con la ejecución de la Sonata op. 27 del gran *Beethoven* (Clave de laus) el virtuoso, en el decir mecánico, expresando páginas musical tan bella y sentida, alcanzó un nuevo y ruidoso triunfo. No cabe, entiendo el cronista, interpretación más fiel y perfecta de dicha composición, que la que *Gieseking* obtiene de esta célica visión artística del acido inmortal, contribuyendo ello a que el público que entusiasmado y frenético aplaude sin cesar al francés ilustre, reconozca unánimemente, que este concertista imponderable es de lo mejor que hemos escuchado, en los siete conciertos que la Asociación Cultural nos lleva servidos.

«La fantasía en do mayor (el viajero) de Schubert» fué un atarde de dominio del instrumento, de maestría consumada, de refinamiento de ejecución y de delicadeza.

Muy lindos los dos *Intermezos de Brahms* y *Reflejos y Juegos de Agua, de Debussy y Ravel*, respectivamente. En las referidas obras, el pianista hace verdaderas filigranas en el gran *Phyl*. Con distanidad inenarrable y limpieza exquisita, sus manos prodigiosas recorren la sonora clave ora en acordes vibrantes y tempestuosos, ora en dulces y pianísimos arpeggios y cromáticas escalas.

Para alabar cumplidamente la labor del excelso maestro en la ejecución de la *Rapsodia húngara n.º 14 de Liszt*, el cronista no halla frases adecuadas ni propias. El público esloquece de admiración. Las ovaciones son prolongadas, continuas, ensordecedoras. El éxito del artista fué enorme, definitivo teniendo que salir varias veces al palco escénico para saludar y dar gracias al auditorio.

Fuera de programa y como obsequio, el notable concertista nos soneta oyéndole ejecutar ese lindo poema musical de *Albéniz*, que se llama «Navarra» con cuya interpretación parecía vagar en derredor del piano, vaporoso y estático, con alas de rosa y amaranto, el espíritu del malogrado autor que supo cantar en melódicos ritmos de enaño y armonías españollísimas, el alma de la raza. Al terminar el eximio concertista, recibe aplausos tan sinceros como merecidos.

Mi enhorabuena a tan famoso predestinado así como a mi excelente amigo don *Nicolas Sans* que en cada nueva audición proporciona un triunfo más a esta Delegación musical de Cartagena.

Dr. *Nemato de Heredia*.

(El Españolito)

## Trastornos de la digestión

Si por el cambio de aguas, alimentos y régimen de vida sufre trastornos digestivos, en pocos minutos volverá al estado normal tomando la **MAGNÉSIA «POLY» FOSFO SILICIADA**. De venta en las principales farmacias.

## Coronación de la Virgen de la Caridad

Ya han llegado los nuevos modelos de medallas en oro de ley, nácar y esmalte, contruidos expresamente para conmemorar la coronación de la Virgen de la Caridad, en las que aparecen con su nueva corona.

Solamente se encuentran estas medallas a la venta en la **JOYERIA de Muñoz y Belmonte**

10 CAMPOS 10

Única casa que puede ofrecer estas novedades a su numerosa clientela

## Primera Comunión El suceso de hoy

Con gran solemnidad y esplendor celebró ayer el Colegio de H.H. Maristas en la Catedral Antigua la festividad de la 1.ª Comunión.

El templo ostentaba sus mejores galas. El altar profusamente adornado con multitud de flores y una iluminación artísticamente colocada ofrecía un aspecto magnífico.

Nuestro celoso Arcipreste, que ofició la Misa y administró la Comunión ayudado por el Reverendo Padre Juan Oteo, Superior de los Misioneros del Corazón de María, dirigió su elocuente palabra a los primeros comulgantes y en sentidas frases les demostró ser este día el más feliz de su vida; mil veces más dichosos que el joven Tobias ya que se ofrecía J. C. no solo como guía sino como alimento y remedio en todos los azares de esta agitada vida.

Transformados los niños en arcángeles querubines, con profundo recogimiento se acercaron al pie del Altar para recibir por primera vez al que es su supremo alegría.

La nota más patética fué la religiosidad de numerosas familias que acompañando a los seres de su corazón quisieron compartir con ellos la dicha celestial, acercándose al Sagrado Banquete.

Significativos los antiguos alumnos que como en años anteriores quisieron demostrar su piedad y constancia en el cumplimiento de sus deberes cristianos, a continuación más de 250 colegiales y por fin numeroso público.

Grande y escogida fué la concurrencia que presenció el acto, dando pruebas de su fe y religiosidad.

Hoy en la Capilla del Colegio hubo renovación de las promesas del Bautismo, leyendo el niño José de la Vega una Consagración a la Virgen que conmovió por su unción y gracia a todos los presentes.

Los diferentes y escogidos motetes de circunstancia fueron cantados por un coro de niños con toda perfección y ejecutando la música con verdadera maestría.

Felicitación muy cariñosa enviamos a los primeros comulgantes y a sus familias, así como también a los celosos Hermanos Maristas por tan dichoso acontecimiento y por la brillantez con que ha resultado.

Un testigo

Los niños que asisten a las clases del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús harán la Primera Comunión el próximo jueves día 18 a las 8 de su mañana.

El solemne acto tendrá lugar en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón y vestirá el capicador acostumbrado de otras veces que siempre lo dan las Hermanas de dicho Centro.

## FARMACIA DEL CARMEN

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen número 43. Situada en la calle de Uñales. Atención a nuestros suscriptores.

## Un hombre da una puñalada a una mujer

A la una de la tarde de hoy ha ocurrido un sangriento suceso en las casas situadas en el Castillo de la Concepción.

Emilio Martínez García de 45 años, vive desde hace tiempo con Caridad Calderón García de 35 años y en más de una ocasión la ha amenazado con la muerte.

A la hora que antes decimos, comenzó Emilio a insultar a Caridad, sobreviniendo la reyerta, y esta haciendo uso de un cuchillo cabritero intentó asesinar a Caridad.

Una vecina llamada María García Sánchez, de 32 años, natural de esta ciudad, quiso interponerse, recibiendo una puñalada en la región lumbar izquierda de 2 centímetros de longitud y unos cuatro de profundidad.

El estado de esta pobre mujer fué calificado por el doctor señor Gutiérrez de grové, no por la calidad de la herida sino porque María está a punto de dar a luz.

La Caridad, forcejeando con el Emilio, se ocasionó con el cuchillo una herida incisa de cuatro centímetros en la cara palmar de la mano derecha; otra incisa de un centímetro en la cara anterior de dedo índice derecho y fuerte contusión con gran hematoma en la cara dorsal del pie derecho.

El agresor pudo escapar de las manos de un hermano de la Caridad Calderón, al cual también quiso agredir, dándose a la fuga y dirigiéndose al Castillo, donde fue perseguido por guardias de Seguridad, municipales, Guardia Civil y sanitario público que le arrojaba piedras.

La pareja de la benemérita consiguió detenerle, teniendo necesidad de conducirlo al Hospital de Caridad donde se le apreció una herida en la nariz de tres centímetros, ocasionada con un palo, otras heridas y contusiones y erosiones en diferentes parte del cuerpo de proadético leve.

Las dos mujeres quedaron en la sala de San Vicente.

El Juzgado se personó en el Hospital de Caridad, tomando declaración a los heridos y comenzando el oportuno expediente.

El Emilio pasó al cuartel de la benemérita.

En el suceso han intervenido guardias municipales, de Seguridad y Guardia Civil.

## Información de Guerra

Se ha incorporado al Cuerpo el teniente del regimiento Cartagena don Hermenegildo Tabernero Chacobo.

—Se declara indemnizable las comisiones desempeñadas por los capitanes de esta Comandancia de Artillería don Pedro Blaceros Fernández, don José Bernabeu y don Juan Serós; armador de segunda de la misma don Fulgencio García; capitán médico de idem don Fernando Plaza; teniente coronel de idem don Francisco Botella; capitán médico del regimiento Sevilla don Albento Leiva.